

AYUDAS | ENTRE 2021 Y 2023

Fondos Next Generation: 4.000 millones para pymes

Las **sociedades de garantía recíproca** han inyectado ayudas a pymes y autónomos para impulsar su digitalización y modelos de negocio más sostenibles.

M^a José Gómez-Serranillos. Madrid

Un volumen de 4.000 millones de euros para 30.000 pymes y autónomos españoles. Son las cifras correspondientes al plan impulsado en los tres últimos años por la Asociación de Sociedades de Garantía Recíproca (Cesgar) para canalizar las ayudas procedentes de los Fondos Next Generation de la Unión Europea. Son las ayudas europeas que tienen como propósito la recuperación y el fortalecimiento de las empresas tras el impacto de la pandemia.

Entre 2021 y 2023 las 18 sociedades de garantía recíproca (SGR) de España han actuado de mediadores para hacer llegar estos fondos a compañías de menos de 250 empleados para que pongan en marcha principalmente acciones de digitalización y basen sus negocios en modelos más sostenibles. Son los dos ejes con los que estas empresas de menor tamaño, especialmente golpeadas por la crisis, tratan de transformarse y ser más competitivas.

El desembolso de estas ayudas ha sido posible gracias al refuerzo del reaval de Cersa (Compañía Española de Reafianzamiento), dentro del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia del Gobierno, que estableció medidas orientadas a apoyar a las pequeñas y medianas empresas que necesitan financiación.

Según explican desde Cesgar, más de la mitad de los avales han ido destinados a financiar proyectos de inversión, mientras que un 40% de estos se han utilizado para cubrir necesidades de liquidez de las empresas. Una parte importante de los fondos se ha destinado al Programa de Apoyo al Emprendimiento Industrial (PAEI), impulsado por el Ministerio de Industria, el sistema nacional de garantías y las principales entidades financieras. A través de las sociedades de garantía recíproca se han canalizado 500 millones de euros a 1.500 pymes del sector industrial, impulsando la creación de nuevos proyectos, así como el crecimiento y la mejora de su competitividad.

Nueva partida

Además, la Agenda del Plan de Recuperación prevé ampliar los fondos destinados al sistema nacional de garantías con una inyección de 630 millones de euros más a Cersa. Este nuevo aporte financiero permitirá canalizar fondos, al menos, a otras 30.000 pymes en los próximos ejercicios.



Toda esta inyección económica procedente de Europa y facilitada a través de las SGR pone de relieve el papel determinante que desempeñan estas entidades facilitando fondos a pymes y a trabajadores autónomos. Después del impacto de la pandemia, estas compañías están lidiando con la difícil coyuntura económica de los últimos meses, marcada por las continuas subidas de los tipos de interés que supone una importante barrera para el acceso al crédito.

Según el último indicador de Cepyme (Confederación Española de la Pequeña y Mediana Empresa), el tipo de interés medio de los nuevos créditos bancarios para las pymes ha pasado del 1,62% al 4,45% en los últimos doce meses. “En este complejo contexto económico, las sociedades de garantía necesitan seguir contando con el apoyo del reafianzamiento de Cersa para ayudar a las pymes y autónomos en el acceso a financiación con mejores condiciones de los plazos devolución”, asegura José Pedro Salcedo, presidente de SGR-Cesgar. “Con nuestra actividad hemos demostrado que podemos favorecer que los fondos europeos se utilicen y lleguen a las pequeñas y medianas empresas”, añade.

A lo largo de sus más de 40 años de historia estas sociedades, supervisadas por el Banco de España, han ayudado a este perfil de compañías facilitándoles avales directos con mejores condiciones de financiación –ya que negocian con las distintas enti-

dades bancarias– y un equipo de profesionales que ofrecen asesoramiento en este proceso.

Solución en la 'nube'

Internxt es una *start up* valenciana, lanzada en 2018 por el joven emprendedor **Fran Villalba**, que ha desarrollado un servicio de almacenamiento en la nube con un sistema de encriptado propio a prueba de *hackers* informáticos. Su tecnología compite directamente con grandes multinacionales del sector como Google, Amazon o Microsoft en el tratamiento de los datos. La compañía, acelerada en Y Combinator y en Lanzadera, acudió a Afín SGR, la sociedad de garantía de la Comunidad Valenciana, para avalar el préstamo concedido por Santander, por el que ha podido impulsar nuevos proyectos. “Gracias al aval, hemos podido continuar nuestro proceso de crecimiento y afianzar nuestro negocio, enfocado en la innovación como forma de asegurar la privacidad y seguridad de los archivos de nuestros usuarios”, explica Villalba.

Por su parte, la biotecnológica **Vytrus**, fundada en 2009, ha acudido a Avalis (la sociedad de garantía de Cataluña) y se ha beneficiado de las ayudas de los *Fondos Next Generation dentro del Programa de Apoyo al Emprendimiento Industrial*. “Estos fondos han sido un buen complemento a la financiación bancaria para proyectos industriales 100% sostenibles como el nuestro”,



En la imagen superior, Francisco Martínez, director de Econex. A la izquierda, Albert Jané y Òscar Expósito, fundadores de la 'biotech' Vytrus. En la parte inferior, Fran Villalba, fundador de la compañía valenciana Internxt.



asegura **Albert Jané Font**, CEO y cofundador de Vytrus Biotech. La compañía, con sede en Terrassa, se dedica a la producción y comercialización de ingredientes activos para la industria cosmética, desarrollados a partir de las células madre vegetales. Se trata de una tecnología muy sostenible, eficaz e innovadora que permite obtener todo el potencial de las plantas para el cuidado de la piel y el cabello.

Insectos para evitar plagas

Econex es otro caso que, gracias a los fondos europeos canalizados por Cesgar, está impulsando nuevos proyectos. Al frente de esta compañía murciana se encuentra **Francisco Martínez**, que dirige un equipo de profesionales dedicados a investi-

gar y producir difusores de feromonas, atrayentes, repelentes y otros productos para la detección, seguimiento y capturas masivas de plagas de insectos que ponen en peligro los cultivos agrícolas y forestales.

La apuesta por la innovación ha sido una permanente en la historia de esta compañía, ubicada en el municipio de Santomera, en pleno corazón de la huerta murciana. Econex cuenta en su haber con varias patentes y marcas registradas de sus productos, que se venden en más de 50 países.

AvalMadrid ha sido la sociedad que ha posibilitado un aval a **RIC Energy**, proyecto dirigido por **José Luis Moya** enfocado en el desarrollo de instalaciones fotovoltaicas. La compañía cuenta con planes en España, Estados Unidos, India y África.